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Статья посвящена анализу актуальных проблем правового регулирования туристской деятельности как в Российской 

Федерации, так и на международном уровне. Особое внимание в ней также уделяется путям решения этих проблем в 

целях оптимизации правового регулирования отношений в данной сфере. Несовершенство юридической техники и 

теории вопроса — это основные проблемы, препятствующие модернизации правовой регламентации туризма. Формами 

их существования являются: некорректное заимствование из трудового законодательства принципа «право на отдых» 

и включение его в законодательство о туризме; отсутствие легального определения понятий «отдых», «организация от-

дыха»; привязка правового регулирования отношений в сфере туризма к статусу специальных субъектов — молодежи, 

детей, инвалидов. Проблемы имеют как теоретическое, так и практическое звучание. Право на отдых традиционно 

является принципом трудового права, а следовательно, его перемещение в туристское право, а также и в международное 

туристское право является необоснованным и нарушающим требования теории права: субъектами трудового отношения 

являются работник и работодатель, а не туристы, туроператоры и турагенты. Предлагается заменить в законодательстве 

и в науке туристского права принцип «право на отдых» на принцип «право на организацию отдыха».
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The article is devoted to the analysis of actual problems of legal regulation of tourist activity both in the Russian Federation and at 

the international level. Special attention is also paid to ways to solve these problems in order to optimize the legal regulation of relations 

in this area. The imperfection of the legal technique and theory of the issue are the main problems that hinder the modernization of 

the legal regulation of tourism .The forms of their existence are: incorrect borrowing of the principle “right to rest” from the labor 

legislation and its inclusion in the legislation on tourism; the absence of a legal definition of the concepts of “rest”, “organization of 

rest”; linking the legal regulation of relations in the field of tourism to the status of special subjects-youth, children, disabled people. The 

problems have both theoretical and practical implications. The right to rest is traditionally a principle of labor law, and, consequently, 

its transfer to tourism law, as well as to international tourism law, is unjustified and violates the requirements of the theory of law: 

the subjects of labor relations are the employee and the employer, and not tourists, tour operators and travel agents. It is proposed to 

replace the principle of “right to rest” in the legislation and in the science of tourist law with the principle of “right to organize rest”.
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